MERCADOS de PIENSOS

ASFAC ASSFAC ASSOCIACIÓ CAYALANA DE FRANCIS PER PINAGO

EL USDA, FUERA DE SERVICIO

Información facilitada por ASFAC

El cierre parcial del gobierno federal de los Estados Unidos debido a la falta de acuerdo por los presupuestos ha afectado también a la actividad del USDA -el Departamento de Agricultura de allí- durante el mes de octubre. Su página web se encuentra fuera de servicio y el USDA no publicará estadísticas ni informes periódicos hasta que queden asegurados los sueldos de sus funcionarios. Por tanto, los mercados internacionales tendrán que aprender a funcionar sin las valiosas referencias que daban los datos oficiales publicados puntualmente por el USDA.

De hecho, una de las últimas estadísticas publicadas por el USDA fue el informe trimestral de existencias en Estados Unidos. Según éste, el nivel de stock de maíz en los almacenes estadounidenses a principios de septiembre rozaba los 21 millones de toneladas, un 21% más de lo que calculaban los analistas del mercado. En el caso de la soja, las existencias a fecha 1 de septiembre totalizaban 3,83 millones de toneladas, un 14 % por encima de lo esperado. A pesar de que estas cifras suponen un descenso del 17 % respecto a la situación de hace un año, el hecho de que hayan salido muy por encima de lo que pronosticaban los expertos provocó una fuerte presión bajista en las cotizaciones del mercado de Chicago. Paralelamente, siguen avanzando las tareas de cosecha de ambos cultivos en los campos estadounidenses, de tal manera que se prevé una producción récord del cereal y la cuarta mejor de la historia en el caso de la oleaginosa.

Por otra parte, los precios del trigo en China han alcanzado récords recientemente como consecuencia de la disminución de las existencias. Se espera que el gobierno realice compras del cereal a corto plazo para rellenar los almacenes estatales y que ofrezca un precio superior –el 9 % más– al del año pasado con el objetivo de incentivar



la siembra de trigo. De todas formas, el gigante asiático podría aumentar las importaciones desde Australia, Canadá y Estados Unidos, de tal modo que el volumen total de la campaña 2013/14 estaría en torno a los 7,5 millones de toneladas compradas en el exterior. De hecho, China ya ha superado a Egipto como primer importador mundial de trigo y sus compras de este año ya se ven reflejadas en las cifras de exportaciones de otros países: así, durante el segundo trimestre de 2013, los Estados Unidos han exportado un 38% más de trigo que en el mismo periodo del año pasado y las ventas de la Unión Europea se han multiplicado por dos.

En la U.E. la cosecha del cereal 2013 podría totalizar 134,6 millones de toneladas, lo que está por encima de los 125,7 millones del año pasado, aunque el Reino Unido, tercer productor de trigo del bloque, registraría la menor producción en una década: 12 millones de toneladas -contra 13,3 millones en el 2012 - debido a las lluvias que perjudicaron la siembra. A pesar de los 10-15 días de retraso, la cosecha actual de cereales en Francia es buena y mejor que la anterior; de cuya manera la producción de trigo blando francés podría alcanzar los 37 millones de toneladas -contra 35,6 millones el año pasado-, registrando un nivel general de proteína bastante satisfactorio.

Cambiando de tema, este año casi 137.000 hectáreas han sido sembradas con

maíz modificado genéticamente en España según un informe reciente del Ministerio de Agricultura -MAGRAMA-. Esta cifra supone un nuevo récord y un incremento de 20.656 hectáreas respecto a la siembra del año pasado -un 18 % interanual más-. Es más, la variedad transgénica del cereal ya representa el 32 % del total sembrado en España, dos puntos más que la situación contabilizada en 2012. Por regiones, Aragón sigue siendo la de mayor superficie sembrada con OGM -54.451 hectáreas-, seguida por Cataluña -prácticamente 34.000 Ha- y Extremadura -casi 16.980 Ha-. Se destaca también el importante aumento registrado en Andalucía, donde este año más de 14.000 hectáreas se han sembrado con el maíz MON810, un 35 % más con respecto al año pasado, según las cifras oficiales.

Según datos también del MAGRAMA, durante el primer semestre de este año España ha exportado un 44 % más de cereales que en el primer semestre de 2012 y un 17 % más de piensos. Asimismo, se ha importado un 33 % más de grasas y aceites, pero un 13 % menos de cereales y un 12 % menos de productos para la alimentación animal. En cuanto al comercio intracomunitario con el resto de Estados miembros de la U.E., destaca el alza en las ventas de piensos –un 32 % respecto al primer semestre del año pasado- y de cereales –el 31% interanual-.

